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Niederschrift der Sitzung des Gemeinderates Goldbeck vom 03.03.2022

Beginn: 19:32 Uhr Ende: 22:10 Uhr Gemeinderat Goldbeck

Tagungsort Schloss Bertkow - Altbertkower Weg 1 in 39596 Goldbeck OT Bertkow

Sitzungsleiter: Christian Masche
Protokollführer: Cindy Glomm Dana Hoedt

Bekanntmachung und Zustellung der Einladung nach Geschäftsordnung und Satzung eine Woche
vor Sitzungstag

am: ja nein verkürzt geladen nach § 51 Abs. 4 GO LSA ja

Zustellung durch Boten Post

Teilnehmer

Anwesend:
Herr Christian Masche

Herr Gunnar Falk

Frau Dr. Petra Kreutzer

Frau Denise Mikoleit

Herr Klaus Erich Ruppelt

Herr Stefan Schlemmer

Herr Christian Seemann

Herr Jörg Spanier

Frau Cindy Glomm

Frau Dana Hoedt anwesend bis 20:42 Uhr

Frau Annedore Müller anwesend bis 19:57 Uhr

Abwesend:
Herr Klaus Georg Heinl entschuldigt

Herr Steven Hoedt entschuldigt

Herr Florian Runge entschuldigt

Herr Horst-Günter Vorlop entschuldigt

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der
fehlenden Mitglieder des Gemeinderates und der Beschlussfähigkeit

TOP 2 Beschlussfassung in öffentlicher Sitzung über die Behandlung von
Tagesordnungspunkten in nicht öffentlicher Sitzung

TOP 3 Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der
Tagesordnung

TOP 4 Einwohnerfragestunde
TOP 5 Abstimmung über die Niederschrift der letzten öffentlichen Sitzung vom

27.01.2022
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TOP 6 Berichte des Bürgermeisters
TOP 7 Informationen aus den Ausschüssen
TOP 8 Bekanntgabe von (amtlichen) Mitteilungen
TOP
8.1

Auswertung "Grüne Liste"

TOP 9 Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse
TOP
10

Beschlüsse über die Jahresabschlüsse 2014 - 2020

TOP
10.1

Beschluss über den Jahresabschluss 2014 und die Entlastung des Bürgermeisters
für diesen Zeitraum
Vorlage: 40/038/21

TOP
10.2

Beschluss über den Jahresabschluss 2015 und die Entlastung des Bürgermeisters
für diesen Zeitraum
Vorlage: 40/039/21

TOP
10.3

Beschluss über den Jahresabschluss 2016 und die Entlastung des Bürgermeisters
für diesen Zeitraum
Vorlage: 40/040/21

TOP
10.4

Beschluss über den Jahresabschluss 2017 und die Entlastung des Bürgermeisters
für diesen Zeitraum
Vorlage: 40/041/21

TOP
10.5

Beschluss über den Jahresabschluss 2018 und die Entlastung des Bürgermeisters
für diesen Zeitraum
Vorlage: 40/042/21

TOP
10.6

Beschluss über den Jahresabschluss 2019 und die Entlastung des Bürgermeisters
für diesen Zeitraum
Vorlage: 40/043/21

TOP
10.7

Beschluss über den Jahresabschluss 2020 und die Entlastung des Bürgermeisters
Torsten Dobberkau für den Zeitraum 01.01.2020-30.10.2020
Vorlage: 40/050/22

TOP
10.8

Beschluss über den Jahresabschluss 2020 und die Entlastung des amtierenden
Bürgermeisters Gunnar Falk für den Zeitraum 31.10.2020-31.12.2020
Vorlage: 40/055/22

TOP
11

Beschluss über die überplanmäßige Ausgabe in der Unterhaltung Gemeindehäuser
(04.57301.5211000) für das Haushaltsjahr 2021
Vorlage: 40/052/21

TOP
12

Anfragen und Anregungen der Mitglieder des Gemeinderates

Nichtöffentlicher Teil

TOP
13

Erweiterung der Tagesordnung um eine dringende Angelegenheit

TOP
14

Abstimmung über die Niederschrift der letzten nicht öffentlichen Sitzung vom
27.01.2022

TOP
15

Berichte des Bürgermeisters

TOP
16

Bekanntgabe von (amtlichen) Mitteilungen

TOP
17

Mitteilungsvorlage über den Austausch zweier Fenster im Schloss zu Bertkow
Vorlage: 40/053/21

TOP
18

Vergabe von Leistungen

TOP
18.1

Vergabe von Bauleistungen - Baumfällung am Radweg Goldbeck - Möllendorf
Vorlage: 40/051/22

TOP
18.2

Vergabe von Leistungen - Entwurfsvermessung für Regenwasserstudie in
Petersmark
Vorlage: 40/056/22
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TOP
18.3

Vergabe von Leistungen - Baugrunduntersuchung für Regenwasserstudie in
Petersmark
Vorlage: 40/057/22

TOP
19

Anträge

TOP
19.1

Antrag auf Zwangsversteigerung
Vorlage: 40/052/22

TOP
19.2

Antrag auf Zwangsversteigerung
Vorlage: 40/053/22

TOP
20

Anfragen und Anregungen der Mitglieder des Gemeinderates

TOP
21

Schließung der Sitzung

Öffentlicher Teil

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlenden
Mitglieder des Gemeinderates und der Beschlussfähigkeit

Der Bürgermeister der Gemeinde Goldbeck, Herr Masche, eröffnet die Sitzung um 19:32 Uhr und
begrüßt alle anwesenden Rät*innen sowie Frau Hoedt von der Verwaltung und Frau Müller als Gast.

Die Räte Heinl, Runge, Hoedt und Vorlop nehmen entschuldigt nicht an der Sitzung teil.

Herr Masche stellt durch die Anwesenheit von 8 Räten die Beschlussfähigkeit des Gemeinderates
Goldbeck fest.

TOP 2 Beschlussfassung in öffentlicher Sitzung über die Behandlung von
Tagesordnungspunkten in nicht öffentlicher Sitzung

Es erfolgten keine Anträge.

TOP 3 Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der
Tagesordnung

Änderungsanträge werden nicht gestellt. Die Tagesordnung wird mit dem genannten Inhalt einstimmig
durch den Rat bestätigt.

TOP 4 Einwohnerfragestunde

Herr Masche eröffnet die Einwohnerfragestunde und übergibt das Wort an Frau Müller.

Frau Müller spricht den Verkauf der alten Grundschule an. Sie fragt nach, warum das Gebäude
verkauft wird und warum in dem Nebengebäude kein Arzt ansässig werden könne. Herr Masche
antwortet daraufhin, dass das Nebengebäude erhebliche Schäden aufweise, die dann erstmal für sehr viel
Geld behoben werden müssten. Herr Falk informiert daraufhin, dass es aktuell auch gar keinen
interessierten Arzt gäbe und die Gemeinde das Gebäude nicht so lange vorhalten könne, bis sich evtl.
jemand für Goldbeck entscheide. Falls sich bis zum Verkauf doch etwas ergäbe, könne man das Thema
natürlich nochmal diskutieren. Herr Masche informiert zum Schluss, dass die Volksbank demnächst
ausziehe und das dieses Gebäude auch ein attraktiver Ort für eine Arztpraxis darstelle.
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Frau Müller informiert über ein Gespräch mit Herrn Dihlmann bzgl. Spendengüter für die Ukraine.
Momentan werden vorrangig Hilfsgüter für das Militär benötigt, keine Kleidung.

Zum Schluss spricht Frau Müller die Bitte einer Bertkowerin an, ob man auf die Flügel der Windräder
etwas aufsetzen könne, das die Geräusche mindert. Dies habe sie wohl im Fernsehen gesehen. Herr
Ruppelt erwidert daraufhin, dass dies eine Erfindung aus der Luftfahrt sei. Es handele sich dabei um
Turbinennetze, die die Verwirbelungen verkleinern würden. Dies sei an Windanlagen allerdings wenig
effektiv. Herr Ruppelt will sich zu diesem Thema nochmal genauer belesen.

Herr Masche bedankt sich bei Frau Müller und schließt die Einwohnerfragestunde um 19:41 Uhr.

TOP 5 Abstimmung über die Niederschrift der letzten öffentlichen Sitzung vom 27.01.2022

Herr Masche stellt die Niederschrift der Sitzung vom 27.01.2022 zur Diskussion und Abstimmung.

Herr Falk sagt, dass bei TOP7 der Bauausschuss nun Ausschuss für Gemeindeentwicklung bzw.
Gemeindeentwicklungsausschuss heißt.

Die Niederschrift wird mit der genannten Anmerkung mit 7 JA-Stimmen, 0 NEIN-Stimmen bei 1
Enthaltung angenommen.

Abstimmungsergebnis:

Ja: 7
Nein: 0
Enthaltung: 1

TOP 6 Berichte des Bürgermeisters

Herr Masche informiert zur Bürgermeistersprechstunde. Ein Einwohner aus Bertkow bat darum, die
Hauptstraße von oben bis zur Kreuzung am Friedhof als 30er-Zone einzurichten. Weiterhin hat er die
Ordnung und Sauberkeit vor den Grundstücken in Bertkow angemahnt. Beide Anfragen werden
geprüft.

Aus Goldbeck kam eine ältere Dame nebst Enkelkind, die die Bitte nach weiteren Spielplätzen in
Goldbeck äußerte. Es findet ein Austausch innerhalb des Rates statt, der sich letztlich gegen diese Bitte
entscheidet. Goldbeck habe 2 Spielplätze, die auch noch weiter ausgestattet werden sollen. Das genüge.

Herr Masche spricht weiterhin das Thema Ukraine an. Es gab Anfragen vom Landkreis, ob die Gemeine
Wohnungen zur Verfügung stellen könne. Er informiert, dass er aktuell eine Wohnung anbieten konnte in
der Ackerstraße. Auch die Grundschule könne genutzt werden. Der Landkreis rechne mit ca. 600
Geflüchteten, die auf Stendal, Osterburg und Seehausen verteilt werden sollen. Herr Spanier sagt, dass die
Leute wahrscheinlich gar nicht auf die Dörfer wollen. So war es zumindest in 2015. Herr Falk sagt zum
Schluss, dass Herr Runge auch in Lindtorf von der Agrargenossenschaft aus Wohnungen zur Verfügung
stelle.

Herr Seemann informiert bzgl. einer Spendensammelaktion in der Zuckerhalle. Erster Termin ist der
kommende Samstag, 05.03.2022 in der Zeit von 10 bis 16 Uhr. In der kommenden Woche stehen von
Montag 07.03.22 bis Freitag 11.03.22 in der Zeit zwischen 17 bis 20 Uhr ehrenamtliche Helfer zur
Annahme bereit. In der Woche darauf soll der Transport abfahren. Der Aufruf mit den benötigten
Hilfsgütern wird in den bekannten Medien veröffentlicht.
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TOP 7 Informationen aus den Ausschüssen

Herr Spanier berichtet vom Finanzausschuss am 07.02.2022:
- Der sachkundige Einwohner Johannes Schulze könne voraussichtlich erst im Herbst vereidigt werden,
da er krankheitsbedingt nicht an der Sitzung teilnehmen konnte.
- Die Ergebnisrechnung weise einen positiven Saldo von rund 147.000 Euro gegenüber dem
fortgeschriebenen Planansatz aus.
- Haupttagesordnungspunkt war die Empfehlung über den Jahresabschluss 2020. Er lobt in diesem Zuge
Frau Hoedt, die die Thematik anhand einer PowerPoint-Präsentation wieder sehr gut vorbereitet habe.
Im Anschluss teilt Herr Spanier das Protokoll der Sitzung als Tischvorlage an alle Rät*innen aus.

TOP 8 Bekanntgabe von (amtlichen) Mitteilungen

keine

TOP 8.1 Auswertung "Grüne Liste"

Herr Falk mahnt zu Beginn an, dass sich die Verwaltung die Liste vor Ausgabe offensichtlich nicht
angesehen habe. Es gäbe sehr viele Punkte, die noch als rot und offen gekennzeichnet sind, obwohl sie
schon abgearbeitet und/oder erledigt seien. Die grünen Punkte müssten komplett entfernt werden. Herr
Falk wird die Liste Punkt für Punkt überprüfen und seine Anmerkungen in der nächsten Sitzung mitteilen.

TOP 9 Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse

keine

TOP 10 Beschlüsse über die Jahresabschlüsse 2014 - 2020

Herr Masche begrüßt Frau Hoedt und übergibt das Wort an sie.

Frau Hoedt hat eine Power-Point-Präsentation zu den Jahresabschlüssen 2014 bis 2020 vorbereitet und
führt hierzu wie folgt aus:
In jedem Jahr konnte die Gemeinde Goldbeck ein positives Jahresergebnis verzeichnen. Mit Stand
31.12.2020 konnte in der Ergebnisrechnung eine Rücklage i.H.v. 2.672.024,71 € gebildet werden. In der
Finanzrechnung konnte zum 30.12.2020 ein Bankbestand i.H.v. 391.335,78 € ausgewiesen werden. Die
Aufnahme und Bewertung des gesamten Vermögens (Anlagevermögen und Umlaufvermögen) ergibt per
31.12.2020 eine Gesamtsumme von ca. 9,136 Mio €.

Der Haushalt entwickelte sich über die Jahre stets positiv: Bilanzsumme und Umlaufvermögen konnten
gesteigert, das Eigenkapital konnte vermehrt und Verbindlichkeiten abgebaut werden. Der nicht gedeckte
Fehlbetrag aus der Eröffnungsbilanz konnte abgebaut werden. Schulden wurden von 2.483.820,62 € auf
685.209,07 € reduziert.
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Frau Hoedt gibt einen Überblick über die Vielzahl von getätigten Investitionen in den letzten Jahren, wie
z.B. Gehweg Babener Str., Straßenbeleuchtung Petersmark, Anhänger, KKA Bertkow, Sammelgrube
FFW Bertkow, Sanierung Kita Goldbeck, Gehweg und Straßenbeleuchtung Clara-Zetkin-Straße, mehrere
Spielgeräte, Löschwasserzisterne Ackerstr. mit Grunderwerb, Solarlampe Altbertkower Weg,
Zuckerhalle, Buswendeschleife Plätz, Sanierung Gehweg und Straßenbeleuchtung Eichstedter Straße,
Überdachung Zisterne Petersmark, Sportgeräte Sporthalle, Schlegelmäher, Rüttelplatte u.v.m.

In den Prüfberichten der Jahre 2014 bis 2019 wurden folgende Feststellungen gemacht: Inventuren,
Hinweise zu Vergaben/Beschaffung, bearbeitungsbedürftige Vertragsgestaltung, Hinweise zu
Satzungsangelegenheiten, Wohnungsverwaltung, Kalkulationen von Gebühren und Entgelten. Im
Prüfbericht 2020 gab es Feststellungen zu Stellenbewertungen, fehlende Betriebs- und
Dienstvereinbarung zur Arbeitszeitregelung, überarbeitungsbedürftige Pachtverträge und
Preisanpassungen. Für die Jahre 2014 bis 2020 wurden alle Bestätigungsvermerke vom
Rechnungsprüfungsamt gegeben, somit wird empfohlen, die Entlastung der Bürgermeister durch den
Gemeinderat zu erteilen
.

TOP 10.1 Beschluss über den Jahresabschluss 2014 und die Entlastung des Bürgermeisters für
diesen Zeitraum
Vorlage: 40/038/21

Die Grundlage bildet der Jahresabschluss 2014 und der Bericht zum Ergebnis der Prüfung des
Jahresabschlusses des Rechnungsprüfungsamtes des Landkreises Stendal. Der Finanzausschuss der
Gemeinde Goldbeck hat seine Empfehlung zur Beschlussfassung ausgesprochen.

Herr Masche verliest den Beschlusstext und bittet um Abstimmung.

Beschlusstext:
Der Gemeinderat der Gemeinde Goldbeck beschließt auf seiner heutigen Sitzung, gemäß §120 KVG
LSA vom 17.06.2014 (GVBl. LSA S. 288) in der zurzeit geltenden Fassung, über den Jahresabschluss
2014 der Gemeinde Goldbeck. Der Gemeinderat erteilt dem Bürgermeister Torsten Dobberkau die
Entlastung für den Zeitraum 01.01.2014 – 31.12.2014.

Abstimmungsergebnis:

Ja: 8
Nein: 0
Enthaltung: 0

TOP 10.2 Beschluss über den Jahresabschluss 2015 und die Entlastung des Bürgermeisters für
diesen Zeitraum
Vorlage: 40/039/21

Begründung:
Die Grundlage bildet der Jahresabschluss 2015 und der Bericht zum Ergebnis der Prüfung des
Jahresabschlusses des Rechnungsprüfungsamtes des Landkreises Stendal. Der Finanzausschuss der
Gemeinde Goldbeck hat seine Empfehlung zur Beschlussfassung ausgesprochen.

Herr Masche verliest den Beschlusstext und bittet um Abstimmung.

Beschlusstext:
Der Gemeinderat der Gemeinde Goldbeck beschließt auf seiner heutigen Sitzung, gemäß §120 KVG
LSA vom 17.06.2014 (GVBl. LSA S. 288) in der zurzeit geltenden Fassung, über den Jahresabschluss
2015 der Gemeinde Goldbeck. Der Gemeinderat erteilt dem Bürgermeister Torsten Dobberkau die
Entlastung für den Zeitraum 01.01.2015 – 31.12.2015.



Seite: 7/11

Abstimmungsergebnis:

Ja: 8
Nein: 0
Enthaltung: 0

TOP 10.3 Beschluss über den Jahresabschluss 2016 und die Entlastung des Bürgermeisters für
diesen Zeitraum
Vorlage: 40/040/21

Begründung:
Die Grundlage bildet der Jahresabschluss 2016 und der Bericht zum Ergebnis der Prüfung des
Jahresabschlusses des Rechnungsprüfungsamtes des Landkreises Stendal. Der Finanzausschuss der
Gemeinde Goldbeck hat seine Empfehlung zur Beschlussfassung abgegeben.

Herr Masche verliest den Beschlusstext und bittet um Abstimmung.

Beschlusstext: Der Gemeinderat der Gemeinde Goldbeck beschließt auf seiner heutigen Sitzung, gemäß
§ 120 KVG LSA vom 17.06.2014 (GVBl. LSA S. 288) in der zurzeit geltenden Fassung, über den
Jahresabschluss 2016 der Gemeinde Goldbeck. Der Gemeinderat erteilt dem Bürgermeister Torsten
Dobberkau die Entlastung für den Zeitraum 01.01.2016 – 31.12.2016.

Abstimmungsergebnis:

Ja: 8
Nein: 0
Enthaltung: 0

TOP 10.4 Beschluss über den Jahresabschluss 2017 und die Entlastung des Bürgermeisters für
diesen Zeitraum
Vorlage: 40/041/21

Begründung:
Die Grundlage bildet der Jahresabschluss 2017 und der Bericht zum Ergebnis der Prüfung des
Jahresabschlusses des Rechnungsprüfungsamtes des Landkreises Stendal. Der Finanzausschuss der
Gemeinde Goldbeck hat seine Empfehlung zur Beschlussfassung ausgesprochen.

Herr Masche verliest den Beschlusstext und bittet um Abstimmung.

Beschlusstext: Der Gemeinderat der Gemeinde Goldbeck beschließt auf seiner heutigen Sitzung, gemäß
§ 120 KVG LSA vom 17.06.2014 (GVBl. LSA S. 288) in der zurzeit geltenden Fassung, über den
Jahresabschluss 2017 der Gemeinde Goldbeck. Der Gemeinderat erteilt dem Bürgermeister Torsten
Dobberkau die Entlastung für den Zeitraum 01.01.2017 – 31.12.2017.

Abstimmungsergebnis:

Ja: 8
Nein: 0
Enthaltung: 0
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TOP 10.5 Beschluss über den Jahresabschluss 2018 und die Entlastung des Bürgermeisters für
diesen Zeitraum
Vorlage: 40/042/21

Begründung:
Die Grundlage bildet der Jahresabschluss 2018 und der Bericht zum Ergebnis der Prüfung des
Jahresabschlusses des Rechnungsprüfungsamtes des Landkreises Stendal. Der Finanzausschuss der
Gemeinde Goldbeck hat seine Empfehlung zur Beschlussfassung ausgesprochen.

Herr Masche verliest den Beschlusstext und bittet um Abstimmung.

Beschlusstext:
Der Gemeinderat der Gemeinde Goldbeck beschließt auf seiner heutigen Sitzung, gemäß § 120 KVG
LSA vom 17.06.2014 (GVBl. LSA S. 288) in der zurzeit geltenden Fassung, über den Jahresabschluss
2018 der Gemeinde Goldbeck. Der Gemeinderat erteilt dem Bürgermeister Torsten Dobberkau die
Entlastung für den Zeitraum 01.01.2018 – 31.12.2018.

Abstimmungsergebnis:

Ja: 8
Nein: 0
Enthaltung: 0

TOP 10.6 Beschluss über den Jahresabschluss 2019 und die Entlastung des Bürgermeisters für
diesen Zeitraum
Vorlage: 40/043/21

Begründung:
Die Grundlage bildet der Jahresabschluss 2019 und der Bericht zum Ergebnis der Prüfung des
Jahresabschlusses des Rechnungsprüfungsamtes des Landkreises Stendal. Der Finanzausschuss der
Gemeinde Goldbeck hat seine Empfehlung zur Beschlussfassung ausgesprochen.

Herr Masche verliest den Beschlusstext und bittet um Abstimmung.

Beschlusstext:
Der Gemeinderat der Gemeinde Goldbeck beschließt auf seiner heutigen Sitzung, gemäß
§ 120 KVG LSA vom 17.06.2014 (GVBl. LSA S. 288) in der zurzeit geltenden Fassung, über den
Jahresabschluss 2019 der Gemeinde Goldbeck. Der Gemeinderat erteilt dem Bürgermeister Torsten
Dobberkau die Entlastung für den Zeitraum 01.01.2019 – 31.12.2019.

Abstimmungsergebnis:

Ja: 8
Nein: 0
Enthaltung: 0

TOP 10.7 Beschluss über den Jahresabschluss 2020 und die Entlastung des Bürgermeisters
Torsten Dobberkau für den Zeitraum 01.01.2020-30.10.2020
Vorlage: 40/050/22

Sachverhalt:
Die Grundlage bildet der Jahresabschluss 2020 und der Bericht zum Ergebnis der Prüfung des
Jahresabschlusses des Rechnungsprüfungsamtes des Landkreises Stendal. Der Finanzausschuss der
Gemeinde Goldbeck hat seine Empfehlung zur Beschlussfassung ausgesprochen.
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Herr Masche verliest den Beschlusstext und bittet um Abstimmung.

Beschluss:
Der Gemeinderat der Gemeinde Goldbeck beschließt auf seiner heutigen Sitzung, gemäß § 120 KVG
LSA vom 17.06.2014 (GVBl. LSA S. 288) in der zurzeit geltenden Fassung, über den Jahresabschluss
2020 der Gemeinde Goldbeck. Der Gemeinderat erteilt dem Bürgermeister Torsten Dobberkau die
Entlastung für den Zeitraum 01.01.2020 – 30.10.2020.

Abstimmungsergebnis:

Ja: 8
Nein: 0
Enthaltung: 0

TOP 10.8 Beschluss über den Jahresabschluss 2020 und die Entlastung des amtierenden
Bürgermeisters Gunnar Falk für den Zeitraum 31.10.2020-31.12.2020
Vorlage: 40/055/22

Sachverhalt:
Die Grundlage bildet der Jahresabschluss 2020 und der Bericht zum Ergebnis der Prüfung des
Jahresabschlusses des Rechnungsprüfungsamtes des Landkreises Stendal. Der Finanzausschuss der
Gemeinde Goldbeck hat seine Empfehlung zur Beschlussfassung (siehe Beschluss 40/050/22)
ausgesprochen.

Herr Falk verlässt aufgrund seines Mitwirkungsverbotes den Raum.

Herr Masche verliest den Beschlusstext und bittet um Abstimmung.

Beschluss:
Der Gemeinderat der Gemeinde Goldbeck beschließt auf seiner heutigen Sitzung, gemäß § 120 KVG
LSA vom 17.06.2014 (GVBl. LSA S. 288) in der zurzeit geltenden Fassung, über den Jahresabschluss
2020 der Gemeinde Goldbeck. Der Gemeinderat erteilt dem amtierenden Bürgermeister Gunnar Falk die
Entlastung für den Zeitraum 31.10.2020 – 31.12.2020.

Abstimmungsergebnis:

Ja: 7
Nein: 0
Enthaltung: 0

TOP 11 Beschluss über die überplanmäßige Ausgabe in der Unterhaltung Gemeindehäuser
(04.57301.5211000) für das Haushaltsjahr 2021
Vorlage: 40/052/21

Sachverhalt:
Der Austausch der zwei defekten und irreparablen Fenster in dem Vorraum des Schlosses zu Bertkow ist
vor Einbruch des Winters dringend erforderlich gewesen. Diese Ausgabe war nicht im Haushalt 2021
eingeplant. Am 20.12.2021 hat der Bürgermeister die Eilentscheidung getroffen, den Auftrag an die die
Fachfirma zu vergeben.

Herr Masche verliest den Beschlusstext und ruft zur Abstimmung auf.
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Beschluss:
Der Gemeinderat der Gemeinde Goldbeck beschließt auf seiner heutigen Sitzung die überplanmäßige
Ausgabe in Höhe von 4.813,79 € in der Buchungsstelle Unterhaltung Gemeindehäuser
(04.57301.5211000) für das Haushaltsjahr 2021.

Abstimmungsergebnis:

Ja: 8
Nein: 0
Enthaltung: 0

TOP 12 Anfragen und Anregungen der Mitglieder des Gemeinderates

Frau Mikoleit sagt, dass die Beschilderung an der Zisterne noch fehle. Herr Masche gibt dies weiter.

Herr Falk bittet Herrn Masche, Herrn Schernikau zu einer der nächsten Sitzungen einzuladen um zum
Thema „Ärztliche Versorgung“ zu berichten.
Herr Spanier spricht von einer Kooperationsvereinbarung zwischen der VBG und der kassenärztlichen
Vereinigung, in der festgehalten ist, dass Herr Schernikau jährlich im Gemeinderat über den Sachstand zu
berichten habe. Herr Spanier wird die Vereinbarung an Herrn Masche als Unterlage für die
Bürgermeisterrunde schicken.

Herr Falk informiert über das Thema Bertkower Straße. Stellenweise entarte es mit Beschimpfungen und
Forderungen von Seiten der Bürger. Es sei aus seiner Sicht sinnvoll, alle Gemeinderäte auf den aktuellen
Stand bzgl. der Baumaßnahmen zu bringen.
Nach ausgiebiger Durchsprache wird sich darauf geeinigt, Herrn Schernikau und Frau Fleschner zur
nächsten Sitzung einzuladen, um zu erfragen, warum die Baumaßnahmen nicht voranschreiten. Auch
könne hier Herr Mike Spanier teilnehmen, um seine Fragen zu stellen. In diesem Zuge sollten auch die
Kosten offengelegt werden, die auf die Anwohner für den Gehweg zukommen würden. Die Anwohner
müssten dann entscheiden, ob sie ihren Eigenanteil zahlen können und möchten. Falls nicht, wird nur das
Straßenlicht realisiert. Herr Masche wird dieses Thema an Herrn Schernikau weitergeben.

Frau Dr. Kreutzer spricht über den schlechten Zustand des Weges der zur Uchte führt (am alten
Hortspielplatz). Dort drücken Baumwurzeln das Pflaster hoch. Eine Anwohnerin sei dort umgeknickt, hab
aber auf eine Anzeige verzichtet. Die Gemeindearbeiter hatten bereits den Auftrag erhalten, die Schäden
Stück für Stück zu beseitigen. Bisher ist dies allerdings noch nicht erfolgt.

Herr Spanier informiert bzgl. Straßenausbaubeiträgen. Durch eine Gesetzesänderung durften diese nicht
mehr erhoben werden. Für die Clara-Zetkin-Straße wurden 26.250 Euro und für die Eichstedter Straße
25.700 Euro erstattet.

Herr Falk wurde von Kristin Wohlfahrt bzgl. Ersatzpflanzungen angesprochen. Sie bittet darum, an dem
Plan, diese Pflanzungen in der Bertkower Straße umzusetzen, festzuhalten. Sie würde sich dann auch
darum kümmern und hin und wieder mal einen Eimer Wasser ankippen. Laut Grüner Liste bräuchte man
nun 3 Angebote. Das Fachamt wird gebeten, diese Angebote nun einzuholen.

Herr Falk fragt nach dem Stand der Fällarbeiten auf dem Radweg nach Möllendorf. Herr Masche
informiert, dass die Bäume gefällt wurden, die Aufräumarbeiten allerdings noch ausstünden.
Ein Baum stünde nach dem Sturm nun wieder schräg, Herr Dräger wird gebeten, diesen Baum zu sichten.

Herr Falk sagt, dass der eingeplante Autokauf (Caddy) nun angeschoben werden könne und müsse. Der
Fiat sei auch schon wieder defekt. Herr Masche will einen Preis für ein gebrauchtes Fahrzeug mit Pritsche
einholen. Dieser müsse dann in den Haushalt 2023 eingeplant werden.
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Herr Falk fragt abschließend zum Sachstand Bauhof. Herr Masche hat bezüglich des neuen Bauhofs noch
keine Neuigkeiten, will das Thema bei der VBG aber nochmal anstoßen, damit es vorrangig behaltet
werde. Die Gemeindearbeiter haben den Auftrag, den alten Bauhof zu beräumen.

Schließung des öffentlichen Teils um 21:20 Uhr.

Christian Masche
Sitzungsvorsitz

Cindy Glomm Dana Hoedt
Protokollant


